

ABSTRAK

**FAKTOR YANG BERHUBUNGAN DENGAN ASPEK POSITIF DALAM
MERAWat ORANG DENGAN DEMENSIA PADA *FAMILY CAREGIVER***

LITERATURE REVIEW

Oleh:
Dian Pratiwi

Pendahuluan: Merawat Orang dengan Demensia (ODD) menimbulkan berbagai dampak negatif yang merugikan bagi *family caregiver*. Adanya *Positive Aspects of Caregiving (PAC)* akan membuat pengalaman merawat ODD menjadi lebih positif, berharga, dan melindungi *caregiver* dari berbagai dampak negatif selama merawat ODD. Studi ini menjelaskan faktor yang berhubungan dengan *positive aspects of caregiving*. **Metode:** *Literature review* diakses dari enam *database* yaitu Scopus, CINAHL, *Science Direct*, ProQuest, PubMed, dan *Sage Journal*, dengan kata kunci *factors, positive aspects of caregiving, Demensia/ Alzheimers*. Pencarian dilakukan selama Januari 2021, dibatasi pada tahun 2016-2020 dan berbahasa Inggris. Sebanyak 318 jurnal diseleksi menggunakan PRISMA sehingga menyisakan 16 jurnal untuk kemudian dianalisis menggunakan *The Joanna Briggs Institution Checklist*. **Hasil:** Enam belas jurnal yang dianalisis sesuai kriteria inklusi dan terbagi menjadi dua tema yaitu, faktor yang mempengaruhi PAC (n=9) dan faktor yang dipengaruhi PAC (n=7). **Kesimpulan:** Faktor yang mempengaruhi PAC adalah karakteristik *caregiver*, karakteristik ODD, dan dukungan sosial. Faktor yang dipengaruhi PAC dikelompokkan menjadi tema *caregiving outcomes*. Faktor yang meningkatkan PAC yaitu etnis, tingkat pendidikan lebih rendah, dukungan sosial yang baik, BPSD lebih berat, durasi perawatan lebih pendek, hubungan dengan ODD (selain pasangan). dan jenis kelamin (laki-laki). Faktor mediator yang meningkatkan PAC yaitu *unmet need* dan *reciprocal filial piety*. Faktor yang menurunkan PAC yaitu tingkat pendidikan lebih tinggi, penggunaan *avoidance coping*, dan usia lebih tua. Masih terdapat inkonsistensi pada status pernikahan dan hubungan *caregiver* dengan ODD.

Kata Kunci: *Factors, Positive Aspects of Caregiving, Demensia, Alzheimer*